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Etre Femme et cineaste,
etre femme et artiste, pourquoi pas?
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Depuis bientot dix ans que j'ai centre mes recherches, mes
reflexions et ma cinematographie sur la realite des femmes, la
mienne donc, j'ai souvent eu I'occasion de raconter mon his
toire personnel.le 'en tant que femme' et je crois avoir com
munique I'essentiel de mes experiences en ce sens.

J'ai un peu I'impression d'etre devenue 'la femme de service',
celle que I'on presente et dont on parle pour prouver que le
cinema est accessible aux femmes; je ne ve"ux plus servir
d'otage ni servir ala bonne conscience puisque je demeure
depuis dix-neuf ans, la seule femme realisatrice de la production
fran~aise de I'ON F! Com me tou tes les femmes, dans toutes les
professions dites ',non-feminines', je souffre d'isolement chro
nique. C'est peut-etre la I~fardeau le plus lourd qu 'auront eu a
porter les femmes de ma generation!

Je ne suis pas une litteraire, je suis une femme d'image, je suis
une concrete, c'est donc ainsi que je per~ois mon metier et
c'est dans ces termes que je veux dorenavant en parler.

On dit souvent que I'artiste porte son oeuvre et qu'il en ac
couche; c'est vrai, c'est I'analogie la plus juste que I'on puisse
faire. L'acte createur est un acte de mise au monde, c'est un
acte de maternite, j'irais meme jusqu'a dire que c'est un acte
essentiellement feminin! Pourquoi poser en cas particulier
LA FEMME dans la creation? S'est-on jamais demande pourquoi
les 'hommes-artistes' etaient si differents des autres hommes?
on parle de leur sensibilite, de leur emotivite exacerbee, quasi

feminine! car c'est aux femmes ... atoutes les femmes, qu'on
s'accorde generalement aconceder ces qualites.

Les femmes-artistes ne sont pas, elles, differentes des autres
femmes, elles font publiquement et dans des fonctions recon
nues comme artistiques ce que d'autres font chez elles en
appelant cela le quotidien. Inventer un menu, inventer une
histoire, inventer la fete ... inventer la culture.

C'est donc ala source de ma nature de femme que je puise les
elements de ma creation. Je ne saurai jamais dissocier femme
et cineaste en moi et cela ne s'inscrit pas necessairement au
niveau des sujets que j'aborde. Jusqu'a maintenant, les sujets
de mes films sont des sujets 'dits feminins'? Oui, parce qu'il
s'agissait d'urgences: Urgences pour les autres et urgences pour
moL

Pour les autres, parce que la maternite, I'avortement et le viol
sont des realites sociales prioritaires.

Pour moi, parce que j'avais besoin de faire le tour de mon
corps. Je vous I'avais dit, je suis une concrete!

Est-ce a dire que les artistes doivent necessairement faire le
tour de leur corps? Non! car c'est moi etje serai une artiste
femme, tant que je resterai moL Tous les sujets que j'aborderai
seront necessairement au feminin, qu'il s'agisse de virilite ou
de soupe aux pois.
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